

**16 FCV-Moanda-Mounana**

**Franceville/Journée mondiale de lutte contre le Sida, le 1er décembre dernier  
La jeunesse mobilisée dans la riposte contre la pandémie**

N.O.  
Franceville/Gabon

A l'instar du reste de la communauté internationale, Franceville, chef-lieu de la province du Haut-Ogooué, dans le sud-est du Gabon, a célébré, vendredi 1er décembre 2017, la Journée internationale de lutte contre le Sida. Les activités y relatives ont été menées par le Conseil provincial de la jeunesse, présidé par Vianney Nama, au lycée privé Léwai, sous le thème : "Engagement jeunesse contre le Sida". La célébration de la Journée mondiale de lutte contre le Sida est l'occasion d'une mobilisation mondiale contre cette pandémie qui fait des ravages. Pour marquer son engagement à réduire la propagation du Sida chez les jeunes, le conseil provincial de la jeunesse, par l'entremise de son président, a mis en place des activités de sensibilisation et d'information, visant une réelle prise de conscience, en vue de l'adoption de comportements plus responsables chez chaque jeune. Cette manifestation a vu l'implication des autorités locales qui, en répondant



Photo : Nadjège Ontounou

Président du conseil provincial de la jeunesse, Vianney Nama estime que l'école doit s'engager un peu plus dans la riposte.

présentes à la célébration, ont marqué leur engagement dans la lutte contre ce fléau. Il s'agit du secrétaire général de préfecture, Alphonse Ngossanga, représentant le gouverneur Jacques Denis Tsanga, du directeur régional de la santé (DRS) Sud-Est, Franklin Ntsagamba Ngoumi, du 4e maire adjoint, David Gaétan Djimikanda, de la coordinatrice du Programme multisectoriel de lutte contre le VIH/Sida, Marie Joséphine Bongo Tchila, et de bien d'autres personnalités. Le thème national retenu cette année est "L'approche multisectorielle et la synergie des efforts pour mettre

fin au Sida". « Ce thème nous invite à mutualiser les compétences, les actions, les expériences et même les témoignages pour une action collective et plus efficace contre le Sida », a signifié Franklin Ntagamba Ngoumi. La journée ainsi célébrée s'inscrit dans la stratégie mondiale de l'Onusida de 2016 en 2021, en vue d'accélérer la riposte face à la maladie, qui devient une menace pour la santé publique. L'objectif primordial de l'organisation onusienne étant de permettre à tous de vivre en bonne santé. Toute chose qui justifie le choix du milieu scolaire par le conseil provincial de la jeunesse, parce que l'école

représente un foyer important de la population la plus exposée à cette pathologie. « Les données statistiques révèlent que plus de la moitié des nouvelles infections à VIH se produisent chez les jeunes de 15 à 24 ans. Ces données alarmantes doivent nous interpeller tous, car il nous faut sauver le monde, sauver le Gabon, sauver le Haut-Ogooué. Pour cela, il faut donc, désormais, que l'école s'engage un peu plus dans la riposte face au Sida. Nous constituons l'avenir du monde, car nous sommes les acteurs du développement de demain », a déclaré Vianney Nama. Les activités ont été couronnées par une présentation



Photo : Nadjège Ontounou

Par leur présence à la manifestation des jeunes, les autorités se sont engagées contre le VIH/Sida.



Photo : Nadjège Ontounou

Les élèves pendant la cérémonie.

faite par la coordinatrice du Programme multisectoriel. Ce qui a permis aux apprenants de poser des questions et d'être éduqués par le DRS et la coordinatrice sur la problématique du VIH/Sida.

**Moanda/Appui à l'éducation**

**La Comilog restaure des salles de classe dans deux lycées**

Claude-Médard MINKO  
Moanda/Gabon

TROIS établissements du bassin pédagogique de Moanda ont reçu, mercredi 29 novembre dernier, un don de matériel informatique (ordinateurs et photocopieurs), gracieusement mis à leur disposition par la Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog). Il s'agit des lycées Rigobert Landji, Rose Massombo et technique Fulbert Bongotha. En plus de ce don, les deux dernières structures d'enseignement ont bénéficié de la restauration de quelques unes de leurs salles de classe. Le lycée Rigobert Landji fut la première étape où le proviseur, Jean-Pierre Abissaye, a reçu la délégation composée du préfet du département de la Lébombi-Léyou, Joël Andoucka, du président du Conseil départemental, Georges Yangari, et de l'adjoint au directeur général de la Comilog, Léod Paul Batolo. Ce, en présence du directeur d'Académie provinciale (DAP) du Haut-Ogooué, Gaston Kantoubou, du personnel d'encadrement et des élèves de l'établissement.



Photo : Claude-Médard Minko

Leod Paul Batolo (d) remet symboliquement la machine au DAP Gaston Kantoubou.

Après avoir effectué le tour du propriétaire, puis visité les six salles de classe restaurées, le DAP a réceptionné symboliquement le matériel des mains de l'adjoint au directeur général de la Comilog, Léod Paul Batolo, avant de le remettre à son tour au proviseur du lycée bénéficiaire. Même scénario à la deuxième étape, au lycée confessionnel Rose Massombo. Occasion pour Gaston Kantoubou de remercier l'action de la Comilog au profit de l'éducation. Action qu'il a placée sous le signe du partage et de l'égalité des chances, du fait que ce don participe à la fois à l'amélioration

des conditions de travail et d'apprentissage au sein des établissements bénéficiaires. Toute chose qui cadre avec la politique sociale de la compagnie, en mettant un point d'honneur à la santé et à l'éducation à travers un programme pluriannuel d'actions. Enfin, la délégation s'est retrouvée au lycée technique Fulbert Bongotha, où elle a aussi procédé à l'octroi du matériel informatique, réceptionné par le directeur de la zone académique Haut-Ogooué, Ogooué-Lolo de l'enseignement technique et professionnel, Sylvain Otankiri. Ce dernier a, à son tour, remercié le partenariat dy-

namique avec la Comilog. Dans l'ensemble, ce sont plus de 35 millions de francs que la Comilog a mis au profit des plus grands lycées de la ville. « C'est la première action du programme pluriannuel dont l'objectif est de renforcer, au fil des ans, les capacités d'accueil et de travail de vos établissements respectifs. Et nous devons tous concourir à cette amélioration continue. Aux bénéficiaires, à savoir les élèves, nous comptons sur vous pour prendre soin de tous ces biens mis à votre disposition. Soyez responsables et méritez l'aide que l'on vous apporte. Aujourd'hui, il ne suffit plus d'être formé, il faut être excellent, parce que c'est



Photo : Claude-Médard Minko

Geste identique effectué auprès de Sylvain Otankiri.



Photo : Claude-Médard Minko

Bâtiment du lycée Rigobert Landji restauré par la Comilog.

l'excellence qui fait la différence et cela passe par les meilleures conditions de travail », a indiqué l'adjoint au directeur général de la Comilog, Léod Paul Batolo.